
　

受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

11月1日 11月14日 西部運動場の申込み方法について
○○在住の○○と申します。
毎週○曜に、西部運動場で○○の皆さんで競技を楽しん
でおります。現在はグランド使用のため、毎月使用申込み
を、大岡のグランド管理センター？に会員が交代で申込み
に行っていますが、メンバーは皆75歳以上の高齢者で車で
申込みに行っています。車の事故を防ぐため、申込み方法
を現地に行かずに、ファクス又はPCメールなどで申込みが
できるよう、ご検討をお願いいたします。

　貴重なご意見をいただきありがとうございます。
　この度のご意見を受けまして、鍵の受け渡しや使用料の支払いがない「西部市民運動場」「中瀬市
民運動場」「大岡公園内運動場」については、市ホームページに使用許可申請書を掲載し、Ｅメール
又はＦＡＸでの申込みのみでご利用いただけるようにいたしました。
　今後も、皆様が市内のスポーツ施設を利用する際の申込みがスムーズに行えるように努めてまい
ります。

ウィズスポーツ課

          令和６年11月分「市民の声」

11月21日 12月2日 ストリートスポーツパークの清掃について
　近所なので時々通ります。これから地域を背負ってい
く若い学生や子どもたちが安全に遊べる場所として、公
園やパークは必要だと思います。ふるさと納税が活用さ
れているとのことですが、利用する若者たちに清掃管理
など自治として関わってもらう方が良いのでは、と思い
ます。最近のことですが、利用する学生の保護者の方が
「あそこは掃除のおじさんがいるから、そんなことはし
なくて良い。」と言っていて、驚かされました。近隣の
商業施設に車を停めて遊びに行く若者や、上半身裸でコ
ンビニに買い物に行ったり、ペットボトルが溢れるゴミ
箱を見かけることもあり、どうなのかと甚だ疑問でもあ
ります。
　自分たちが使う、遊ぶ場所をキレイにして管理するこ
とは、学校でも同じだと思いますし、自分たちが運営管
理に関わることで、施設に愛着も湧き、ふるさと納税の
何たるかや、そこに自分たちの親や大人世代の税金が投
入され維持管理されていることに気付くことで、大げさ
に言えば、自分たちが地域に関わり、将来ふるさとを支
える人間になっていくこと、ひいては、地元や郷土への
愛情を深めていくことにつながっていくと思いますが、
いかがなものでしょうか？
　どうか彼らの中からそんなことに気付いて、自分たち
で何か関わりたいと思えるような気付きがありますよう
に、どうか市の担当部署で彼らに課題を投げかけてもら
いたいと思います。
　もし自分が知らないことで、上記のような活動が既に
始まっていましたら申し訳ありません。
　自分は西湘や藤沢に遊びに行く機会があり、その度
に、そこで遊ぶサーファーの若者やサップで遊ぶ人たち
が、当たり前のようにビーチクリーン活動やビニール袋
持参で犬を散歩させる普通の御近所の住人であろう人々
を見るにつけ、自分の住んでいる街を愛するということ
はこういうことなのだと、いつもうらやましく思ってい
ます。

　貴重なご意見をいただきありがとうございます。
　ストリートスポーツパークの開設当初、施設内外や近隣商業施設へのゴミのポイ捨て等が
相次ぎました。
　こうした状況を受け、施設内にゴミ箱を設置するとともに、注意喚起の貼り紙や市職員及
び競技関係者による声掛け等を行いました。さらに、民間団体がストリートスポーツパーク
周辺のゴミ拾いとバスケットボールの試合を組み合わせたイベントを開催し、それらをきっ
かけに、利用者の中にほうきで掃いてから帰る方、ゴミ箱内のペットボトルのラベルをはが
して分別される方などが見られるようになりました。
　また、ゴミ箱内のゴミの回収を以前は市職員が行っておりましたが、近隣の障がい福祉就
労支援事業所から、障がいのある方の職業訓練の一環になるとともに、バスケットコートで
運動ができることから、ボランティアでゴミの回収をさせてほしいとの申し出をいただき、
現在ご協力いただいております。
　ストリートスポーツパークは開設から間もなく一年となります。引き続き、競技関係者や
地域の皆様と連携しながら、利用者のマナー向上や施設への愛着を促し、利用される皆様に
も地域の皆様にも愛される施設になるよう取り組んでまいります。

ウィズスポーツ課
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

          令和６年９月分「市民の声」

10月4日 沼津市民プール利用助成券について
沼津のプールが閉鎖してから、いつも清水町のわくわく
プールを利用させてもらってます。
助成金を貰い100円で利用は大変有り難いと感謝しており
ますが、清水町の65歳以上は無料つまり清水町が援助し
ているのでしょう。
それは沼津市民にはできないことなのでしょうか？
是非期待しております。よろしくお願いします。

今助成金の申し込みも毎月市役所か地区センターまで行
かないとダメですよね。
年間何回とかのパスポートみたいなものを考えてもらえな
いでしょうか？
前回も意見を出しましたが冬季の午前中利用できないのも
改良されません。今一度よろしくお願いします。
以上の意見は私ひとりの意見ではなく利用している沼津の
人多数の意見である事を承知していただきたいです。代表
で書きました。

　平素より、沼津市民屋内温水プール利用助成券をご利用いただきありがとうございます。

　現在、沼津市では近隣自治体のご協力により、４つの施設（清水町温水プール、三島市民温水
プール、伊豆の国市長岡温水プール、富士水泳場）を沼津市民が利用する際に一律100円の助成を
行っております。
　そのような中、今回ご提案いただきました、清水町の65歳以上の無料化と同様の全額助成につい
ては、施設ごとの料金が異なるため、施設により、助成額が異なることで公平性を保つことが困難に
なることや、各自治体の施設運営の相違など、課題もあることから、現時点では実施が難しいと考え
ております。

　次に、助成券の申込み方法についてですが、施設利用者の利便性向上を図るため、市役所や市
民窓口事務所に行くことなく、ウィズスポーツ課への郵送による申請も可能となっておりますのでご利
用ください。
　また、さらなる申請手続きの負担軽減を図るため、マイナンバーカードを活用した電子申請の導入
についても検討してまいります。

　年間パスポート導入についてもご提案いただきありがとうございます。現在、沼津市は近隣市町の
温水プール施設と月ごとに助成額を精算する契約を結んでおり、年間パスポートの導入には新たな
契約変更が必要となります。こちらの点に関しては、今後、各施設と導入の可能性について協議を進
めてまいります。

　また、冬季の平日午前中の利用制限については、清水町の担当部署に確認したところ、現在、温
水プール主催の教室開催により一般利用が制限されているとのことでした。今回のご意見は、利用
者からのご要望として清水町にお伝えいたしましたが、現状の運用についてご理解を賜りますようお
願い申し上げます。

　いただきました貴重なご意見は、今後の利便性向上に役立ててまいります。

ウィズスポーツ課9月19日
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

8月16日 8月27日 パリオリンピック　フェンシングの祝勝会について
パリオリンピック　フェンシング競技は大活躍でした。
わが街沼津は、フェンシングの街であり、今月中にイベント
を開催して頂きたいです。（トークショー）
MCを誰にするのか？現在、会長は千田氏だが、太田雄貴
氏、武井壮氏、フリーアナウンサーでフェンシング経験があ
る勝場貴子さん（サンデーモーニングMC）、SBSアナウン
サー鬼頭里枝さん（明るいイメージ）
会場を盛り上げてくれる人が良い。
プラサヴェルデをメイン会場に、市民文化センター大ホー
ル、ららぽーと沼津をサブ会場として、３会場で開催して頂
きたい。
８月26日（月）～８月30日（金）の夏休み最後の思い出にし
て欲しい。子供への影響もかなりあると思いますので開催
を是非ともお願いします。

　このたびは貴重なご意見をいただきありがとうございます。
　本市では、2019年2月に日本フェンシング協会と全国初の包括連携協定を締結し、フェンシングの
地方拠点都市を目指した取組を進めております。
　これまでにフェンシングの普及を目的としたスマートフェンシング体験会の開催や市内競技レベル
の底上げを目的としたトップコーチによる集中的な指導を実施しているほか、フェンシングの全国大
会の誘致や日本代表チームの合宿を受入れております。
　そのような中、パリ2024オリンピックにおいて、金メダルを獲得しました男子フルーレ団体、銅メダル
を獲得しました女子フルーレ団体は、今年４月にもオリンピック直前合宿を沼津市で行っており、本市
のフェンシングの拠点施設「F３BASE」がチームの鍛錬を支えたのではないかと思うと一層感慨深く
感じております。
　今回ご意見をいただきました祝勝会ですが、選手の派遣調整の都合から、8月26日（月）～8月30日
（金）での開催は難しいところですが、日本フェンシング協会と連絡調整し、セレモニー等の開催を検
討しております。
　また、８月24日には市役所玄関前にメダル獲得をお祝いする看板を設置し、お祝いムードを盛り上
げてまいります。
　さらに、9月14日（土）～9月16日（月・祝）には、香陵アリーナで代表選手の出場が予定されている
全日本フェンシング選手権大会が開催されますので是非ご観戦ください。

ウィズスポーツ課

          令和６年８月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

7月25日 8月7日 原爆写真展について
広報ぬまづ７月１５日に載っていた原爆写真展について。
昨年も市立図書館でやっていたと記憶していますが、ひと
夏では無理でも市内を巡回したり、１年毎別会場で開催す
るなどできないでしょうか？
別会場でローテションした方がトータルで多くの人の目に触
れると思います。
原地区だったら、原地区センターや原駅とかでできないで
しょうか？
市立図書館だけだと結局見に行けない人が多いと思いま
す。

　この度は貴重なご意見をいただき、誠にありがとうございます。
　本市は、核兵器による悲劇を繰り返すことなく、世界に恒久平和が訪れることを願い、昭和62年に
「核兵器廃絶平和都市」を宣言し、以来、平和を希求する様々な取組を進めております。
　「原爆と平和」パネル展につきましては、原爆の悲惨さを未来へ伝えるために、平成18年度から、広
島、長崎に原爆が投下された８月に開催してまいりました。
　開催に当たっては、Ｂ２サイズの40枚近いパネルを展示できるスペースや管理の面も考慮し、市立
図書館の展示ホールを会場としているところですが、ご意見の内容も踏まえながら、より多くのみなさ
んに核兵器の恐ろしさ、平和の尊さを認識していただけるよう、開催場所や方法等について、検討し
てまいります。

総務課

          令和６年７月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

5月7日 5月15日 スケートボード
杉崎町に新設されたスケートボード場の利用者だとは思い
ますが、夜間に３人ほど学園通りにて普通にスケートボー
ドを利用していました。
また、たまたまコンビニにいるのを見かけて横を通ったので
すが、何が気に食わないのか、こちらが乗ってきた自転車
を横転させていました。おそらくこの辺りの学生なのでしょう
が、とても素行がよくないと思います。スケートボードは
散々苦情が来ているとは思われますが、より一層厳しく・利
用禁止にしてもらいたいものです。

　この度は、ご連絡いただきありがとうございます。
　伺った内容から、市といたしましてもご指摘の行為がストリートスポーツパーク利用者により行われ
た可能性が高いと考えており、大変遺憾であると考えております。
　ストリートスポーツパーク利用者に対しましては、昨年12月の施設オープン以降、施設周辺の路上
や商業施設駐車場等でスケートボードやバスケットボールを行わないよう、職員による声かけや各競
技の関係者を通じた注意喚起など、利用者のマナー向上に努めてまいりました。
　そのため、これまで苦情を受けることは少なく、多くの方にマナー遵守のもとで施設をご利用いただ
いているところではありましたが、今回のご意見を受けまして、利用者が施設内外で迷惑行為をしな
いよう、警察と連携するとともに、職員や競技関係者による更なる注意喚起や施設内への注意書き
の掲示など対策を強化してまいります。

ウィズスポーツ課

          令和６年５月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

4月11日 4月25日 ウォーキング
沼津市の自転車、フェンシング等あまり一般人の方がやら
ないスポーツに税金を使うなら、横浜市などがやってる誰も
ができるウォーキングアプリを作り歩く歩数でポイントを出
して沼津市の商店で使えるポイント制にすれば商店も潤
い、市民も健康になれば市にはたいへん意味があるかと
思います。ウォーキングなら誰もができるので限定的なス
ポーツより市民皆納得できるかと思います。

　このたびは貴重なご意見をいただきありがとうございます。
　本市では、海越しの富士山を楽しめる三浦地区の海岸線などを活かしたサイクルツーリズムの推
進に取り組んでおり、県外から多くのサイクリストが訪れているほか、市民も健康づくり等を目的に日
常的に自転車を利用しております。
　また、スポーツを通じたまちづくりとして「フェンシングのまち沼津」という新たなブランドの形成を目
指し、昨年度は、全日本フェンシング選手権大会を史上初の地方開催として香陵アリーナで開催い
たしました。この大会には、選手、関係者、観客を合わせて約1,400人が会場を訪れ、市内のにぎわ
いづくり、飲食・宿泊業の振興や市内の競技人口の増加等に大きく寄与したものと考えています。
　さらに、ウォーキングに関する取組として、昨年度は、スマートフォンアプリを活用して参加者の1カ
月間の歩数や走行距離を競う「オクトーバー・ラン＆ウォーク」というオンラインイベントを開催したほ
か、ウォーキングなどの無理のない健康づくりに関する取組を行うことでポイントをためて協力店でさ
まざまな特典を受けられる「ぬまづ健康マイレージ」を実施いたしました。
　今回ご意見をいただきましたウォーキングは身近に始めることが出来、生活習慣病の予防・改善な
ど、市民への健康増進効果も高いものと考えておりますので、今後の施策の参考にしてまいります。
　今後とも、市内のにぎわいづくり及び市民の健康増進に努めてまいりますので、ご理解、ご協力い
ただきますようお願いいたします。

ウィズスポーツ課

ウィズスポーツ課

          令和６年４月分「市民の声」

4月5日 4月16日 総合体育館スポーツアリーナのネット設置
○○高校フットサル部顧問の○○○○と申します。学校長
○○に許可を頂き、ご連絡させていただきました。
　今回の相談は沼津市総合体育館スポーツアリーナのネット設
置に関することです。
　市、体育館のご厚意もあり、週２回程度スポーツアリーナを全
面借り、フットサルの練習のため使用させていただいておりま
す。
　その中で、３階席にボールが飛び、壁を破損する事案が発生
致しました。幸いにも学校で加入する保険を利用し、破損した
生徒の自己負担はありませんでしたが、選手、顧問ともに壁の
破損が怖く、思い切った練習ができない、やらせられないことが
現状です。スポーツアリーナの使用を止めることは、練習会場
の確保の観点、生徒への外部施設使用で養われる社会性の
観点から考えておりません。総合体育館の責任者の方にも、
相談はしておりますが、見積もりはとってあるが、予算の関係
で不透明である旨を言われてしまいました。
　フットサルの人口はまだまだ少なく、メジャーなスポーツでは
ありませんが、社会人の方々含めて静岡県東部地区には根付
いているという感覚もございます。スポーツアリーナで思い切り
フットサルができる環境のため、ネット設置を検討して頂けない
でしょうか？
ご検討のほどよろしくお願い致します。

本校フットサル部の活動だけでも、３回破損させ１００万円近く
の修理費がかかっております。このような背景から、速やかな
検討をぜひお願い致します。

　いつも香陵アリーナをご利用いただき、ありがとうございます。
　香陵アリーナは、多様なスポーツにご利用いただいていることから、すべての個人・団体利用者、
大会等の主催者に対し、各競技において破損や汚損が予想される箇所には、防護マットの設置や養
生シートを敷く等、破損・汚損予防対策を実施するようお願いし、ご理解・ご協力の上、ご利用いただ
いております。
　フットサル利用におきましても、壁面等の破損予防対策として、ゴール上部に防球ネットを張った上
でご利用いただいております。そのような中、防球ネットを越えてスポーツアリーナの３階にまでボー
ルが届くことは想定されておらず、３階の壁は一般的な強度水準は満たしているものの、シュート等
の強い衝撃に耐えられる強度は備えていません。
　そのようなことから、スポーツアリーナの３分の２面を利用し、フロアの仕切ネットを防球ネットの代
わりにしていただく方法や、スポーツアリーナより強度がある壁を備えた多目的アリーナをご利用い
ただくなど、香陵アリーナのご利用方法についてご再考いただければと存じます。
　また、貴団体で用意した防球ネット等を香陵アリーナに保管することも可能ですので、予防対策の
一つとしてご検討をお願いいたします。

6



受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

4月16日 4月24日 沼津市芸術祭の日程について
子供がバレエ教室に通っており、芸術祭のバレエパフォー
マンス部門に参加させていただいています。
しかし、学校の運動会予備日と芸術祭の日が一緒になって
いるため改善して頂きたく投書します。
昨年も学校によっては予備日と重なっていました。予備日
のため天候次第と言われればそれまでですが、子供達も
参加する沼津市の行事と子供達も楽しみにしている行事で
ある運動会が同じ日程であることに疑問を感じます。
以前は運動会が5月や6月に行っていたこともあると思いま
すが、現在では10月に行うところも多いです。学校ごと決め
られる日程だとは思いますが、市民が参加するイベントで
あることを考慮して、学校側に芸術祭期間中は行事を入れ
ないよう提言できないのでしょうか。
無理を承知で、今年から提言していただけるようお願いい
たします。

　日頃から本市の文化振興事業にご協力いただき、誠にありがとうございます。
　沼津市芸術祭は、市民による自主的な芸術・文化の振興を図る場として、市民の皆様により構成さ
れる18部門の実行委員会が中心となって運営しており、例年１０月～１１月の約２か月間開催してお
ります。
　芸術祭に限らず市民が参加する様々なイベントがある中で、学校側がすべてのイベントと重なるこ
とがないように学校行事を調整することは難しいことから、芸術祭等のイベントの日程を優先して、学
校行事を入れないよう提言することはできないものと考えております。
　　ご理解のほど、よろしくお願いします。

文化振興課

4月15日 4月24日 香陵アリーナ併設のカフェ等
去年オープンした広陵アリーナを良く利用しています。新し
くて気持ちよく、またリーズナブルにスポーツをすることが
出来てとても良いと思いますが併設された「和カフェ」と名
前は分かりませんが整体か何かの施設について大いに疑
問を持っています。
1.和カフェ
和カフェはメニューの内容が一般的ではなく正直、価格は
高めなのにクオリティも低いと思います。大多数の体育館
利用者が望んでいるのは一般的なお弁当、パンや飲み物
なのではないかと思います。また、開店が(週末でも)11時と
遅いのも問題で、その結果としてあまりお客さんが入ってい
ません。他に飲食店がないのに何であんなちょっと特殊な
店を入れたのでしょうか？コンビニ等、もっと体育館利用者
が使えるテナントに変更することを検討してもらいたいで
す。
2.謎の整体??
そもそも人の出入りを見たことがありません。使われている
のでしょうか?

これらの場所は沼津市の施設の中にあるのですから市とし
てもテナントについては市民が一番便利なテナントを入れ
るのが筋だと思いますがとても検討されたとは思えませ
ん。どういう経緯でテナントが決定されたのでしょうか?教え
てください。

新しい広陵アリーナのせっかくの一等地が無駄になってい
ると思います。

　いつも香陵アリーナをご利用いただき、ありがとうございます。
　香陵アリーナに併設されている和カフェ及び接骨院は、香陵公園周辺整備PFI事業により整備、運
営されている施設です。
　香陵公園周辺整備PFI事業は、香陵アリーナと市民文化センターを中心に、スポーツや芸術活動を
通じて人々が交流し、にぎわいを生み出すことを目的としており、施設整備及び今後の14年間の維
持管理運営について、ＰＦＩ事業者である沼津NEXT株式会社と契約締結しております。
　和カフェと接骨院は、香陵アリーナ等の利用者の利便性向上、まちづくりへの相乗効果の発揮等を
目的にＰＦＩ事業者の提案によって施設整備されたものです。これらの施設は、民間ノウハウを活かし
た運営により、香陵アリーナ等を中心としたエリア全体のにぎわいづくりに寄与しているものと考えて
おります。
　和カフェは、敷地内の中心部に位置することから認知されにくく、開店直後は利用者が少ない状況
が続いていましたが、現在はプロスポーツの興行や大会の開催をきっかけに利用者は増加傾向に
あります。現在、より多くの方にご利用いただけるよう、店舗のＰＲとメニュー改善等を行っておりま
す。
　接骨院は、プライバシー保護のためすりガラスで店内は見えない作りになっていますが、定期的に
利用する方もいらっしゃいます。
　今回いただいたご意見につきましては、今後の運営の参考としてPFI事業者及び和カフェへお伝え
するとともに、PFI事業者と連携し、香陵アリーナや市民文化センター利用者、近隣にお住いの方々
にとって、より利用しやすい施設となるよう努めてまいります。

ウィズスポーツ課
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

4月4日 寛平アメマナイトマラソンin沼津2024のコース変更につい
て
先日3/23に開催されました寛平アメマナイトマラソン in 沼
津 2024の25kmコースに遠方から参加しました。
当日は昼に降り続いた雨の影響で香貫山を登るコースか
ら香貫大橋ー千本浜公園ー香貫大橋を往復するルートに
変更となりました。
ところがスタート直前になって香貫大橋往復は１回のみ、千
本浜公園の折り返しは当初の予定から約３キロ先の今沢
海岸まで延長するコースに変更となりました。ランナーに対
する変更の説明は香貫大橋往復は１回のみしか口頭で伝
えられていなく、折返しが約３キロ延長した旨は伝えられま
せんでした。
結果、延長となった区間は街灯もなにもない、折り返し地点
の光も見えず、懐中電灯を照らさないと道路が見えない暗
闇を走ることになり、ランナーたちは迷惑を被る結果になり
ました。
（私も身の危険を感じて戻る途中の千本浜公園の給水所で
途中棄権しました）
これについて主催に問い合わせたところ、今沢海岸まで延
長した理由は「天候、雨雲の動きを確認しながら、スタート
後の降雨の可能性が低かったため、海岸線からの沼津の
景色、夜景を楽しみいただきたく･･･」とのことでした。
そもそも、大会開催にあたってルートの届け出はあったか
と思いますが、今回の海岸ルートの折り返しが当初の千本
浜公園から約３キロ先の今沢海岸まで延長した旨は事前
の届け出を通して沼津市として把握されていましたでしょう
か。
今沢海岸まで延長した区間はトイレもなく、救護体制も他の
大会と比べても十分とは言えず、万が一ランナーの身に異
常が起きたときに暗闇の中で発見が遅れて命に関わる危
険を感じました。
この大会は沼津市制100周年記念と言うことで沼津市も何
らか関わっていたかと思います。今回の大会運営について
市の方からも問題が無かったか検証していただきたいと思
います。
（少なくても私一個人の意見としては沼津市への届け出と
安全管理については問題があると思っています）

　このたびは遠方からお越しいただいたにも関わらず、沼津市が後援するイベントにおいてご不快な
思いをさせてしまい申し訳ありません。
　ご指摘のイベントは大会実行委員会主催のイベントでありますが、沼津市の観光大使（燦々ぬまづ
大使）を務めていただいている間寛平さんが発起人のイベント、また市制100周年記念イベントの一
つであったこともあり、主催者から事前の情報提供をいただく中、25kmコースのコース変更について
は、千本浜海岸は街灯もないことから、ランナーの安全管理を確実にするよう主催者にはお話しして
おりました。
　今回の件について主催者に確認したところ、主催者からは、
「当日はコーススタッフが走路の安全確保・救護対応の準備をしておりましたが、ご指摘のように走
路の灯りの確保が不十分なところがありました。またトイレに関しましても、仮設トイレを設置する等
の対策が必要あったと深く反省しております。」
との回答がありました。
　来年度以降も同様のイベントを行う際には、参加者の安全確保を最優先に運営体制を今一度見直
すよう、沼津市から主催者に申し伝えますので、ご理解のほど、よろしくお願いいたします。

ウィズスポーツ課

          令和６年３月分「市民の声」

3月27日
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

2月20日 3月4日 総合体育館における体力測定について
　新体育館の市民は年齢別にどのように利用されているの
でしょうか？
　私は未だ利用していません。
　提案したいのは、年に1度誕生月に希望者の体力測定及
び診断をすることが出来ないでしょうか。
　旧体育館では過去体力測定と診断をやっていて受けた
事がありますが、現在やられていましたら教えてください。
　体力測定と診断により、自分の以後1年間の運動量や内
容を把握し、1年後の測定を励みに体力を維持出来ると思
います。

　香陵アリーナ（新体育館）では、旧市民体育館同様、トレーニング室にて体力測定を行うことができ
ます。体力測定を行うためには、始めにトレーニング室の初回講習会を受けていただく必要がありま
す。初回講習会の受講につきましては、香陵アリーナホームページや館内でお知らせしている講習
会開催日時にあわせて、直接トレーニング室へお越しください。なお、初回講習会受講の際には、ト
レーニング室の利用料金がかかります。
　体力測定会は予約制で、65歳以上の方は月・木曜日、65歳未満の方は水・金・土曜日に行ってお
り、開催日時や予約方法の詳細につきましては、トレーニング室受付窓口までお問合せください。体
力測定後、指導員による診断、体力づくりのためのトレーニングに関するアドバイスが受けられま
す。
　市民の皆様の健康づくり・体力づくりの促進を目指し、体力測定のほか各種スポーツ教室や運動プ
ログラムも開催しておりますので、ぜひ香陵アリーナをご利用ください。

ウィズスポーツ課

          令和６年２月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

10月10日 11月2日 図書館の本検索機について
　借りたい本、みたい本を検索してどこに置いてあるかパソ
コンで調べますが、その結果を紙で印刷して出てくるように
してほしいです。
　検索結果をメモに書くようになっていますが、長泉町図書
館に先日行って同じように検索したら印刷できました。
　便利だと思ったので、ぜひ沼津市でも導入して下さい。

　いつも沼津市立図書館をご利用いただきありがとうございます。

　現在、沼津市立図書館本館にある資料検索用端末（OPAC）は、１階に５台、２階に２台、３階に２台
の計９台あります。
　ご指摘のとおり、それぞれの端末には印刷する印刷機は設置しておりませんので、ご利用者の方
には、メモをとるなどの対応をお願いしております。

　現状ではすぐに印刷する機械をご用意することができませんので、検索結果を紙でご希望される場
合には、お気軽に図書館カウンター職員にお申しつけくださいますようお願いいたします。

　今後、システム更新に合わせ、印刷機の設置等、利用者の利便性に配慮した提供方法について検
討してまいります。

図書館

          令和５年10月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

9月6日 9月22日 図書館内貴重資料撮影
前から気になっていましたが、図書館の資料撮影は許可な
くして撮影はできないと書いてあります。しかし、ここ何度も
展示を明らかに撮影したものを加工しフェイスブックなどに
○○とかの名前で載せています。明らかに条例違反では
ないでしょうか。
許可してるならばいつ許可してあると書くべきですが。

　日頃より、沼津市立図書館をご利用いただき、ありがとうございます。

　市立図書館では、館内での撮影は許可を得た方以外は「撮影禁止」としております。
　この取り扱いは、図書は文章だけでなく、表紙やカバー等にも著作権がある事や、館内で撮影した
際に来場者の方が映り込み、肖像権に触れることが懸念される等の理由によるものです。
　展示につきましても、一つ一つの展示物に著作権がありますので、撮影の許可を求められた場合
には報道機関等の関係者に限り許可し、一般の方はお断りするとともに、撮影されている方を見か
けた場合には職員から声をかけております。

　今後はご指摘いただきましたご意見をもとに、さらに館内での撮影行為には注意を払ってまいりま
すとともに、館内の目立つ場所に「撮影禁止」の張り紙を追加するなど、来場者への周知に努めてま
いります。

図書館

9月11日 9月22日 図書館視聴ブース利用
DVDの視聴を何度か利用させて頂いております精神障碍
者です。
当方視聴に集中できる時間が短く、何度か休憩を挟まない
と2時間の視聴は難しい状態にあります。
それ程長い休憩でも無いのですが、2.3回の休憩が必要で
す。
しかし視聴時間が短く設定されており、作品を最後まで視
聴出来たためしがありません。
ブースは全体の2割ほどしか埋まっておらず、もう少し臨機
応変な対応をしていただけるとありがたいのですが。
公共施設として、市民の皆さんが安心して利用できる場所
であって欲しいと思います。

　日頃より市立図書館をご利用いただき、誠にありがとうございます。

　視聴覚ブースのご利用時間につきましては、原則、視聴覚資料の再生時間を確認し、トイレ休憩等
を考慮して一律に20分加算した時間で貸出をしておりますが、ご事情により時間内のご視聴が難し
いようでしたら、利用申込の際にカウンターにてご相談ください。よろしくお願いいたします。

図書館

          令和５年９月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

8月31日 9月8日 ラジオ体操
本日早朝から大岡公園で大音量でラジオ体操をやってい
ました。
ラジオ体操自体は素晴らしい行動ですが、朝6時から大音
量でやられては家族全員の睡眠が妨げられ、睡眠不足の
まま仕事です！
朝6時から大音量でラジオ体操は常識の範囲内でしょう
か？

　この度は、市制100周年記念イベントの一環として大岡公園内運動場で開催いたしました夏期巡回
ラジオ体操によりご迷惑をおかけし、誠に申し訳ございませんでした。
　本事業は大岡地区の皆様にもご協力をいただきながら、事前の周知につきましてもできる限り努め
ておりましたが、周辺住民の皆様への影響につきましてはよりいっそう配慮すべきであったと考えて
おります。
　今後、今回と同様に早朝かつ大きな音量を伴う事業を実施する際は、周辺住民の皆様への十分な
配慮に努めて参りますので、ご理解いただきますようよろしくお願いいたします。

ウィズスポーツ課

          令和５年８月分「市民の声」

　日頃より、沼津市立図書館をご利用いただきありがとうございます。
　まず、図書館のＤＶＤ等の視聴覚資料の貸出・返却についてですが、当館が取り扱うＤＶＤ等の視
聴覚資料は、市販品と比べて著作権許諾料等の関係により、価格が大変高価なものとなっておりま
す。
　そのため、専門の担当職員が貸出時にＤＶＤ本体や付属品の取扱い説明、傷等の状態チェックを
したうえで、貸出業務を行う必要があることから、当館３階カウンターのみとさせていただいておりま
すので、ご理解をお願いいたします。

　次に当館駐車場の無料時間についてですが、現在の駐車スペースは60台であり、満車に伴う近隣
道路の渋滞等を考慮して無料時間を30分としております。
　特に、土日祝日や夏休み期間、イベント開催時等には１日800人から1,000人を超える多くの方にご
利用いただいている状況です。
　現在は、障がいのある方や妊娠中の方などは４時間まで、また未就学児をお連れの方は、土日祝
日や夏休み期間を除き、２時間まで無料としております。
　しかしながら、当館をご利用いただいている市民の皆さまから、病院や銀行など30分無料の例はあ
りますが、図書館機能を鑑み、60分無料の検討をしてほしいとのご要望をいただいております事か
ら、今後におきまして、駐車場の利用状況や近隣への影響等を検証しながら、対象や条件等につき
まして検討をしてまいりたいと考えております。

図書館DVD返却について
　図書館でDVDを借りられるのはとてもありがたいです。本
のように各地区センターでも返却できるようになるとすごく
便利なのですが。。。
　各地区センターがむずかしければ、駅北側のどこかの地
区センターでもあれば、と思います。
　DVDを返却し、新しくまた借りて、更についでに本を借りる
となると30分では足りません！駐車場代がかからないよう
できるだけ30分で済ませたい！！無料時間を延長して。

8月16日8月2日 図書館
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

5月8日 5月22日 サイクリングステーションの沼津駅近開設
沼津駅には、電車利用でサイクリングに訪れる観光客が多
数いる。
しかしながら駅近に、自転車の組み立て、荷物預かり、着
替え、シャワーが行える設備が無いように思われる。
現状、組み立ては駅前の歩道で行われ、荷物はコンビニエ
ンスストア横のロッカーを利用されている。更衣室、シャ
ワー設備は無し。
サイクリングを観光ツールとして沼津市が推進しているの
ならば、サイクリングステーションを開設して利便性を図る
べきではないか。沼津市が関わることで良いイメージで、サ
イクリング観光客の増加に寄与する施作と思いますのでご
検討願います。

　ご意見のとおり、市が整備するサイクルステーションは郊外のNUMAZUサイクルステーション静浦
東のみであり、沼津駅周辺にはございませんが、サイクル事業に取り組む民間事業者との連携を深
める中で、本年４月、シャワールームやロッカールームを完備する「スルガ銀行サイクルステーション
SAWADA BASE」が市中心部の沼北町にオープンいたしました。
　また、沼津駅南口から約１kmに位置する香陵アリーナ（沼津市総合体育館）敷地内においてもレン
タサイクルステーションを計画し、準備を進めているところです。
　今後も駅周辺を含め市内のサイクル環境向上のため、民間事業者とも協働し、市民の皆様、来訪
者の皆様がサイクリングを楽しめる環境づくりを進めてまいりますので、ご理解・ご協力のほど、よろ
しくお願いいたします。

ウィズスポーツ課

5月26日 6月9日 沼津市民屋内温水プール利用助成について
沼津市　市民プールを利用していましたが　使用できなくな
り三島まで通っています　距離もあり　補助金が少なく　あ
まりいけません
是非　市民体育館にサウナを設置してください

　新中間処理施設の建替えに伴う沼津市屋内温水プールの閉館により、プール利用者の皆様には
ご不便をお掛けしております。
　屋内温水プールの閉館後についても、引き続き、プールを活用した市民の体力増強及び健康増進
を図ることを目的に、近隣市町の屋内温水プールでご利用いただける「沼津市民屋内温水プール利
用助成券（大人100円）」を交付しております。この利用助成券は、三島市民温水プールだけでなく、
より近隣の清水町温水プールでも利用が可能であり、利用助成券を利用することで、沼津市屋内温
水プール開館時の利用料金と同額の大人200円でご利用いただけます。
　是非、利用助成券と清水町温水プールの利用についてもご検討いただければと思います。
　市民体育館へのサウナの設置につきましては、本年３月に総合体育館を開館したところですが、同
体育館にサウナを設置できるスペースがございません。
　今後、新中間処理施設の整備の進捗に合わせて、新屋内温水プールを整備してまいります。プー
ル施設に導入する機能等を検討する中で、サウナ設置の可能性について、ニーズや維持管理経費
等を踏まえながら検討してまいります。

ウィズスポーツ課

          令和５年５月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

4月14日 4月20日 屋外バスケコート
沼津市内の公園を普段利用して感じた事が1点あります。
それは誰でも使える屋外バスケコートが少ないということで
す。健康向上のためによく、屋外でスポーツをする人をみ
ますが、その多くがテニス、野球、サッカーです。屋外のバ
スケコートを作ればスポーツする人も増え、スポーツが盛
んな街になると思い、ご提案させて頂きました。

　ご意見のとおり、本市では屋外、特にまちなかにスポーツを楽しめる場所が少ないことから、今年
度学園通り沿い・杉崎町の市有地（洋服の青山の向かい側）に気軽にスポーツが楽しめる場所を整
備することとしました。現在、詳細な設計を進めていますが、３×３バスケットコートも整備する方向で
す。
　今後も地域のご意見も聞きながら、市民の皆様がスポーツを楽しめる環境づくりを進めていきます
ので、ご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

ウィズスポーツ課

駅前地下道にストリートエレクトーンを設置してほしい
ストリートエレクトーンを沼津駅前地下道に常設してもらい
たいです。
エレクトーンを設置し、YouTuberの方などに宣伝してもらう
ことで沼津の宣伝に繋がるのではないかと思います。
結構なエレクトーン人口がいるけど、ピアノに比べて披露す
る場がないのも。
地下道から賑わいの創出につながるかと思います。

4月3日 4月18日 　本市では、市民の皆様に身近なところで気軽に音楽を楽しんでいただく機会として、屋外や公共空
間で「まちなかコンサート事業」を実施しており、文化・芸術の振興とまちの賑わい創出に向けて取り
組んでおります。
　令和４年11月６日には、「まちなかで楽しむピアノの響き」として、仲見世商店街にピアノを設置し、
プロのピアニストを招いてコンサートを開催するほか、コンサートの前後には誰でも自由に弾いてい
ただけるストリートピアノをご用意し、１日を通じて300人を超えるお客様に足を運んでいただくなど、
大変ご好評をいただき、音楽の力を改めて認識する機会となりました。

　エレクトーンは１台で様々な音色を出すことができるほか、バック演奏を同時に再生することで、１
人でオーケストラやバンドのような演奏ができ、大変魅力的な楽器と考えます。
　しかしながら、駅前地下道への設置については、管理の問題、電源の確保、ピアノに比べて操作に
専門的な知識が必要であることなど、様々な課題があるため、直ちに常設することは難しいと考えま
す。
　今後、街中の賑わい創出や、街の生業に応じ、市民の皆様が身近に音楽を楽しむに相応しい魅力
的な場所が創出された場合には、頂きましたご意見をご参考に、エレクトーンを使った企画について
検討していきたいと考えます。

　まずは、まちなかコンサート等のイベントにおいて、ストリートエレクトーンを実施するなど、市民の
方に喜んでいただける企画を検討してまいります。

文化振興課

          令和５年４月分「市民の声」
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受付日 完了日 件　名　・　内　容 対　　　　　　　　　　　　　　　応 担当課

4月17日 4月26日 沼津市総合体育館
先日、沼津市総合体育館がオープンしました。

内覧会も開かれていましたが、もちろん沼津市の学校の先
生方や幼稚園、保育園の先生方向けに施設見学などもす
でに行われていると思います。

生涯スポーツなどの重要性もあるので、教育現場との連携
はどのようになっているのか、是非広報していただければ
と思います。

　総合体育館における教育現場との連携についてお問い合わせをいただきありがとうございます。
　総合体育館の内覧会は、多くの方に新しい施設をご利用いただくため、広く市民の皆様を対象に実
施いたしました。内覧会後も各学校関係者の皆様から、施設や見学についてのお問い合わせをいた
だいており、その都度、個別に見学等の案内をしております。
　開館記念イベントでは、プロスポーツ選手による競技教室等に市内の多くの小中学生に参加いた
だいたほか、その後も生徒の職業体験の受け入れなど、以前の市民体育館と同様に、様々な機会を
通じて教育機関等と連携・協力しながら運営を進めております。
　今後におきましても、児童生徒を対象にした各種スポーツ教室を開催するとともに、中学校や高等
学校の部活動、試合会場、学校行事等にもご利用いただきたいと考えており、引き続き、教育機関
等と連携しながら、施設の利用を促進してまいります。

ウィズスポーツ課
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